

# 学校便り 上美生

第2号



## 上美生合同運動会に向けて

小学校HPのQRコードです



芽室町立上美生小学校  
校長 岸 研吾

新緑の眩しさに、木々の生命力と大地の恵みを感じる日々です。5月中旬から、3年ぶりに上美生保・小・中合同運動会に向けて取り組んできました。高学年児童が各種目のリーダー役として下級生に説明や指示を出しながら練習する姿は、小規模校ならではの異学年交流・学び合いが見られました。下級生に分かりやすく伝えるためにどのような言い方、見せ方をすると良いか、それを事前に考えておくことが先を見通したシミュレーションとして大事なことです。相手に合わせて伝え方を工夫するためには、日常的に自分の考えを伝えたり他者の考えを聞いたりする活動場面が意図的に創られているからできることです。日々の複式学級の授業風景を見ていると、児童同士のペア学習や小集団交流などが、当たり前に行われています。その中で、お互いに教え合う場面・学び合う場面があってこそ、運動会練習でその力が発揮されているのだと思います。

「最後まで協力し合う運動会」のテーマの通り、みんなで力を合わせて取り組んできました。今回、新型コロナウイルス感染症対策として、基本的な感染予防対応とともに来場者を保護者2名と制限する中で実施することになりました。まずは、合同での運動会を実施することを今年度の大きな一

歩とし、次年度以降のベースとなればと考えています。

今後とも、国や北海道、町教育委員会からの通知等に基づき、コロナ禍においてもできる方法を工夫しながら行事を含めた各種教育活動を実施していきますので、保護者・地域の皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願い致します。

## 「読み聞かせ」開始！

めむろ郷育・夢育応援団員（学校支援ボランティア）に登録していただいている、五十嵐さん・梶澤さん・平澤さん・増中さん・吉野さんによる本の「読み聞かせ」が、5月19日(木)からスタートしました。今後、毎週木曜日、朝学習の時間を利用して低学年・高学年に分かれて行っていきます。読み聞かせを通して、本の世界の楽しさや言葉の広がり、心の栄養へとつながっていくことでしょ。



## 学校教育目標

- よく学びよく考える子ども（知）：自主・自律
- なかよくし助け合う子ども（徳）：友愛・協働
- 進んで取り組みやりぬく子ども（体）：主体・忍耐
- いつも明るく元気な子ども（情）：奉仕・貢献

## 6月の行事予定

- 2日（木）児童会⑤ 尿検査②
- 6日（月）職員会議
- 7日（火）歯科検診9：30～ 研修日②
- 9日（木）朝会（遊び集会）
- 10日（金）ST来校 クラブ①  
義務教育指導監訪問14：45～
- 13日（月）心臓検診（1年）9：10～
- 15日（水）遠足
- 16日（木）移動図書14：15～
- 21日（火）研修日③
- 23日（木）尿検査③
- 30日（木）児童会⑥



※新型コロナの感染状況によって、行事予定が変更になる事もあります。

## 避難訓練を実施しました！！

5月11日（木）に避難訓練が実施されました。今回はまず地震がきて、その後、ボイラー室から火が出た想定で行われました。その後、消防署員指導の下、消火器訓練も実施しました。もしもの時、訓練で学んだことを生かしてほしいと思います。



## 編集後記

教頭 喜多 徹

今（27日）、合同運動会の延期が決定しました。これからどのくらいの雨量になるのか……。29日には晴天でグラウンドコンディションも最高の状態で、子どもたちが元気よく競技や演技ができるといいなと思っています。何よりも今年、コロナ感染対策による制限はありますが、3年ぶりに保育所、小学校、中学校が合同で運動会ができたことに意義があると思います。



## 運動会本番に向けて練習頑張ってます！！

5月28日（土）の運動会本番に向けて、子どもたちは一生懸命練習に取り組んでいます。コロナ禍でもあり、人数制限、時間短縮、ソーシャルディスタンス等の規制はありますが、3年ぶりの保・小・中合同の運動会が開催されます。しっかりと感染対策を図りながら、少しずつ元に戻せたらいいかなと学校では考えています。保護者の皆様、当日、子どもたちの頑張りをぜひ見ていただけたらと思います。



## 学校運営委員の皆様、ありがとうございました！！

5月25日（水）第1回目の学校運営協議会が行われました。小・中学校校長から学校経営方針についての説明後、2グループに分かれて熟議を行いました。委員の皆様、今後の活動に向けての貴重な意見をありがとうございました。次回の会議では、具体的な取り組みについて提案できたらと考えております。



## まるごと給食、おいしくいただきました！！

5月20日（金）に芽室産の食材を使った、めむろまるごと給食がいただきました。メニューは肉なべどん、コーンの味噌汁、ポテトサラダでした。今までにない新メニューで、子どもたちは喜んで食べていました。また、給食中に中島栄養教諭が来て、給食が作られるシステムを教えてくださいました。



## 交通安全青空教室を開催しました！！

5月10日（火）3、4時間目に上美生交番から金森さん、芽室町役場から上田さん、交通指導員3名の方々が来校し、行われました。自転車の整備の仕方や道路での乗り方、横断歩道のわたり方等を教わり、交通ルールを再度確認することができました。

